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Подробности

В Волгограде начался процесс слияния

вузов

Два волгоградских технических вуза – ВолгГТУ и ВолгГАСУ – подписали соглашение

об объединении в единый вуз. Слияние позволит им усилить кадровый и научный

потенциал и, что не менее важно, – рассчитывать на финансовую поддержку со

стороны Москвы.

Накануне ученые советы ВолгГАСУ и ВолгГТУ практически единогласно проголосовали за

свое объединение в региональный опорный вуз. Предполагается, что выпускники нового вуза

будут более востребованы на рынке труда, поскольку объединение позволит оптимизировать

систему подготовки кадров. Кроме того, предполагается, что слияние научного потенциала

сделает объединенный вуз авторитетнее, что должно также положительно сказаться на его

привлекательности в глазах абитуриентов.

Напомним, что создание опорных вузов представляет собой новый этап модернизации

системы высшего образования в России. Объясняется это тем, что из-за «демографической

ямы» некоторые вузы не могут набрать достаточное количество сильных абитуриентов и

обеспечить высокое качество преподавания.

В качестве выхода Минобрнауки предлагает объединение вузов, которое должно происходить

на добровольных началах, с согласия ученых советов каждого из решившихся на слияние

высших учебных заведений. В качестве поощрения опорным вузам обещано федеральное

финансирование.

В ближайшее время на федеральном уровне будет объявлен конкурс по созданию в субъектах

РФ опорных профильных университетов Минобрнауки России.

Глава комитета образования и науки администрации Волгоградской области

Александр Михайлович КОРОТКОВ уже высказался насчет того, что вероятность

одобрения первого волгоградского опорного вуза профильным министерством, по его

мнению, близка к 100 процентам. Отчасти это объясняется тем, что пока российские вузы в

большинстве своем не готовы пожертвовать своим суверенитетом, согласившись на

объединение.

Бывший первый вице-губернатор Волгоградской области, проректор по учебной

работе ВолгГТУ Владимир Александрович КАБАНОВ заявил о том, что высоко

оценивает «усилия и мудрость коллективов двух вузов, объединяющихся на принципах

равноправия и взаимоуважения».

«В этом объединении никто не будет смотреть на другого сверху вниз, – убежден господин

Кабанов. – В итоге в регионе появится серьезный, насчитывающий более 25 тысяч студентов,

вуз с богатой школой, который не только будет поддерживаться региональными властями, но

и будет поддерживаться – в том числе материально – со стороны Министерства образования

и науки. Это дополнительные вливания для его становления, для становления научной

школы. На окончательную интеграцию будет дан какой-то период времени: поговаривают о

трехлетнем сроке, в течение которого нужно будет выйти на заданные рубежи и параметры.

Ректоры должны договориться о «дорожной карте», в которой будет буквально пошагово

прописан процесс объединения. Решения о сокращении и объединении кафедр будут

принимать ученые советы. Пока ни один комментатор, включая меня, не может предугадать,

как все это будет происходить, но то, что это сделано вовремя и правильно, и то, что это

поддержит оба наших вуза, – это несомненно».
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Ректор ВолГУ Василий Валерьевич Тараканов, в свою очередь, порадовался за коллег из

технических вузов:

– Создание первого в регионе опорного вуза я считаю историческим событием, – сообщил

V1.ru господин Тараканов. – Готов даже выразить восхищение смелостью и ответственностью

не только руководства, но и членов ученых советов обоих вузов перед будущим региона,

перед жителями региона. Я считаю, что это очень правильное решение. Глубоко убежден в

том, что это позволит не только сохранить инженерную, строительную науку в

Волгоградской области, но и двинуться вперед, как в науке, так и в образовании. Не

сомневаюсь, что объединение этих двух вузов повысит привлекательность волгоградского

образования в глазах не только наших абитуриентов, но и абитуриентов из соседних

регионов и, наверное, даже стран.

Не скрою, мне бы хотелось, чтобы таких опорных вузов в регионе было два. И шансы на это,

на мой взгляд, есть.

О программе формирования опорных региональных университетов

До 2020 г. будет создано 100–120 опорных университетов (за счет средств ФЦПРО):

• в 2015 г. – 15;

• в 2016 г. – 50.

Условия:

• поддержка власти региона;

• могут участвовать негосударственные и отраслевые вузы;

• один город, регион (в случае объединения).

Не могут участвовать:

• вузы-участники программы «5100»;

• вузы Москвы, Санкт-Петербурга, федеральные университеты.

Целевые показатели вузов-победителей программы опорных университетов

• контингент – более 10 тыс. студентов-очников;

• бюджет – более 2 млрд. руб.;

• многопрофильная подготовка – более 20% УГСН;

• магистратура и аспирантура – более 20% по удельному контингенту;

• НИОКР – более 200 тыс. руб. на одного НПР;

• НПР со степенью – более 8 на 100 студентов;

• публикации WoS (Scopus) – более 25 на 100 НПР.

Механизмы поддержки региональных опорных университетов МОН РФ

• финансовая поддержка каждого объединяемого вуза в течение трех лет;

• приоритетное участие в базовой части госзадания в сфере науки;

• приоритетное выделение КЦП по аспирантуре и магистратуре;

• преимущественное право по отбору иностранных студентов по правительственной квоте;

• право на реализацию образовательных программ по стандартам 4-го поколения;

• право на создание сетевых диссертационных советов.

Сергей Тимошенко специально для V1.ru. 
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